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Procès-verbal de l’Assemblée Générale du 06 Avril 2023 
 
 
Le jeudi 06 Avril 2023, les membres de l’association CIBLE 95 (Coopération Inter-Bibliothèques 
pour la Lecture et son Expansion en Val d’Oise), se sont réunis en Assemblée générale au 
Centre culturel Lionel Terray -12 Rue Pasteur– 95480 Saint-Brice-sous-Forêt. 
 
Les convocations écrites ont été faites régulièrement par le Conseil d’administration en date 
du 15 mars 2023. 
 
L’assemblée est présidée par Mme COLLET Ingrid, présidente, pour les bilans 2022 et Hélène 
Nicolas, présidente d’honneur, pour le fonctionnement et les projets 2023, assistées des 
membres du Conseil d’administration. 
 
Il a été établi une feuille de présence qui a été signée par tous les membres présents et qui 
demeure annexée au présent procès-verbal. 
 
Ladite feuille de présence permet de constater que 16 adhérents de l’association (soit 21 
personnes) sur 39 sont présents. Un adhérent (Coordinateur) a donné un pouvoir. Il y a donc 
eu 17 votes. 
 
L’ordre du jour de cette AG est le suivant : 

 Rapport moral et financier 2022 
 Fonctionnement de l’association en 2023 et Projets  
 Tarifs d’adhésion 2024 
 Informations et questions diverses 

 
 
 
 

1) Rapport moral et financier 
 
1.1 Bilan moral : une brochure récapitulative et analytique de toutes les actions de Cible 95 

en 2022 est distribuée à tous les participants et un power-point synthétique est projeté 
pour expliquer toutes les actions menées : 

 
Le Conseil d’Administration s’est réuni 5 fois en 2022 (04/02 – 08/04 – 27/05 – 16/09 et 
10/11). 
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Axes de travail : 
 
 

● La communication : 
 

● Cible 95 a changé d’hébergeur et de site en 2022. L’’association a maintenant 
comme hébergeur Gallimédia, qui facture annuellement sa prestation à hauteur 
en 2022 de 3.110€ 
  

● Suivi du Facebook avec des publications selon l'actualité. 
 
 
 

 La veille professionnelle : 
Il est important de savoir ce qui se passe dans toute la France au-niveau de la Lecture 
publique pour retransmettre des informations aux collègues. 
C’est pourquoi, Hélène Nicolas reçoit toutes les newsletters des différentes DRAC, des 
Bibliothèques départementales, des agences de coopération régionale, suit l’actualité de 
l’ENSSIB, de l’ABF, se rend avec d’autres collègues quand c’est possible aux journées 
nationales organisées à Paris, a suivi le Salon des Maires, etc… 
La loi sur les bibliothèques, le référent métier, les actions menées sur l’écologie… ont été des 
éléments importants sur l’année 2022. 
Des documents et des comptes-rendus sont disponibles sur le site. 
 

 La construction des dossiers de demandes de subventions 
Rédiger les dossiers de demandes de subventions est un gros travail d’autant plus que la 
date de dépôt n’est pas la même pour tous les financeurs et les formulaires sont également 
différents. 
 
 

Les partenaires financeurs : 
 
         * Le Conseil Départemental du Val d’Oise par le biais de la Bibliothèque 
Départementale de prêt : partenaire historique et appui majeur de l’association 

Subvention perçue le 19 octobre 2022 : 7 750,00 euros 
 

*La Direction Régionale de l'Action Culturelle : 

Subvention perçue le 14 juin 2022 :  8.200,00 euros 
 

*Le Conseil Régional d’Ile-de-France : 

Il a été accordé à Cible 95 une subvention pour l’exercice 2022 à hauteur 
maximum de 1600.00€ pour les Printemps sonores et 3000.00€ pour le Festival 
du conte en Val d’Oise – Les demandes de versements ont été faites et les 
versements devraient être faits au cours du premier trimestre 2023. 
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● Les partenaires : 
 

● Communauté de Communes Vexin Centre depuis 2018, la CCVC est adhérente 
de l’association avec la signature d’une Convention. Celle-ci n’a pu être 
renouvelée en 2022. Il va falloir la renouveler en 2023. 

 
● Institut International Charles Perrault, réciproquement adhérentes. 

 
● Réseau COMBO 95 : réseau de salles de musique actuelle. Collaboration pour 

préparer le Festival des Printemps sonores 2023. 
 

● Compagnie le Temps de Vivre, organisateur du Festival du Conte Rumeurs 
Urbaines, dans les Hauts-de-Seine. Echanges et présence du Temps de Vivre aux 
Scènes ouvertes. 

 
● Le Théâtre du Cristal : partenaire privilégié pour les actions sur le thème du 

handicap. 
 
● Le PIVO / FTVO : Collaboration avec le Festival Théâtral du Val d’Oise 

 
● ADL : Association pour l’aide au Développement de la Lecture, située à Domont. 

Une convention de partenariat a été signée en 2020 afin que CIBLE 95 puisse 
participer et collaborer au salon du livre organisé par l’ADL chaque année et 
promouvoir le conte. 

 
 
 la vie des 6 comités : comité Image et son, le comité BD, le comité Petite enfance, 

le comité « Parlons livres », le comité conte et le comité développement durable. Près 
de 90 bibliothécaires sont actifs dans ces comités. 

 
*Comité BD : référente : Franscisca Alburquerque de la BM de St Gratien, co-référent, 
Guilhem Gautrand de la BM de Bezons - 5 réunions en 2022 : bibliothécaires du Val d’Oise + 
des Yvelines + un scénariste BD. Analyse de nouveautés BD, office préparé par la Librairie 
Impressions d’Enghien-les-Bains. 
 
*Comité Conte : référente en 2022, Delphine Collomb de la BM de Bezons assistée de 
Nathalie Moreira-Bessa de la BM d’Ecouen. Une réunion par mois. Organisation des Scènes 
ouvertes et du Festival du conte. 
 
*Comité Image et son : référent : Olivier Revel de la BM de Taverny et co-référent, Michaël 
Avignon de la BM de Pierrelaye. 
3 réunions en 2022 pour préparer le Festival des Printemps sonores. Collaboration avec la 
BDVO pour fabriquer en commun un juke-box qui a été présenté lors des Rencontres 
Départementales de la Lecture Publique en octobre 2022.  
 
*Comité « Parlons livres » : référente : Nelly Gauthier de la BM de Cormeilles-en-Parisis 
assistée d’Edith Andouvlie et Marie-Thérèse Duchêne. 2 rencontres par an (une animée par 



4 
 

la libraire de Pontoise, l’autre par une blogueuse) pour faire partager les coups de cœur de 
romans pour adultes et faire de la veille professionnelle. Collaboration avec la BDVO pour 
prêter les livres présentés. 
 
*Comité petite enfance : référente : Nathalie Moreira-Bessa de la BM d’Ecouen assistée de 
Perrine Vela. 2 réunions du comité (4 personnes), organisation de journées professionnelles 
et d’accueil de la Librairie Crocolivre d’Enghien-les-Bains pour présenter des nouveautés en 
petite enfance. 
Ce comité a décidé de ne plus fonctionner en 2023. Cible 95 pourra toujours programmer 
des formations pour la petite enfance et des rencontres avec la libraire. 
 
*Comité développement durable : dernier né en 2022, à la suite de l’intervention des 
bibliothécaires de la Canopée de Paris, constitution d’un groupe de réflexion sur le rôle des 
bibliothèques dans l’écologie. Buts : veille professionnelle, échanges, programmation de 
journées d’étude. Ce groupe accueille Floriane Benezech de la BDVO chargée de la mission 
D.D. La coordination du groupe est actuellement assurée par Hélène Nicolas. 
 
 
 

 les formations :  13 formations ont eu lieu. Nombreux thèmes abordés : Tablier à 
histoires, comment numériser les disques vinyles, le PCSES, les albums à sujets 
sensibles pour les enfants de moins de 6 ans, la loi sur les bibliothèques, l’accueil 
d’une exposition en BM, bibliothèque et écologie, le kamishibaï, l’accueil des classes, 
le théâtre contemporain en BM, la rentrée littéraire pour les moins de 6 ans, la 
Médiathèque de Lezoux : « la BM dont vous êtes le héros », le mime dans les 
animations Petite enfance. 224 collègues ont suivi ces formations. La thématique des 
accueils de classes, très demandée, a été dupliquée 2 fois sur l’année. 165 
bibliothécaires et personnels de la Petite enfance ont participé à ces formations. 

 
 
-les Scènes ouvertes aux conteurs : 
 
En 2022, Cible 95 a été organisateur, pour la première fois, de 2 Scènes Ouvertes aux 
Conteurs : 1 journée pour les contes pour les petits et une autre pour les plus grands. 

 
48 présents le 27 janvier à la BM de Taverny et 52 présents le 7 avril à Osny au Château 

de Grouchy, soit un total de 100 personnes. 
On a relevé que 13 bibliothécaires ont suivi les 2 scènes ouvertes. 

 
Les bibliothécaires soulignent l’importance de ces Scènes ouvertes comme aide à leur 
programmation. Ils apprécient également de pouvoir confronter leurs avis sur les extraits de 
spectacles proposés. Ils relèvent aussi que ces journées sont une « bouffée d’air, provoquent 
des rires, des émotions, de la poésie, du partage ». C’est un RDV attendu car c’est un moment 
agréable de partage entre professionnels où chacun voyage beaucoup. 
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En plus des deux scènes ouvertes, CIBLE 95 a réussi, grâce notamment aux reliquats de 
subventions perçues lors des deux années COVID, à organiser plusieurs autres évènements. 
 
 

- Jeudi 12 mai 2022 – Voyage d’étude à Deauville pour visiter Les Franciscaines : 
une découverte d’une conception très originale d’une structure dans laquelle on 
trouve une médiathèque, un musée, un restaurant, un auditorium, des salles 
d’exposition, des salles de réunions : un 3ème lieu en même temps tiers lieu. Et 
surtout une présentation des fonds très particulière (des univers avec un mobilier 
adéquat) avec l’intégration de tableaux originaux. 
 

- Jeudi 9 au samedi 11 juin 2022 – participation d’un membre de Cible 95 au 
Congrès ABF à Metz 
 

- Jeudi 8 septembre 2022 - Réunion des villes participantes au Festival du Conte – 
Domont 
 

- Les 35 ans de CIBLE 95 – Evénement mis en valeur lors de l’ouverture du Festival 
du Conte en Val d’Oise le 7 octobre 2022, à Franconville, l’une des villes pionnières 
à l’adhésion de Cible 95. Un « conte à bulles » vu lors du voyage d’étude au salon 
Quai des Bulles en Octobre 2021. 
Il a été offert au public une soirée, tonique, pleine d’humour et emplit de messages 
liés à la fraternité, l’échange, l’entraide, soirée durant laquelle les 3 identités fortes 
de Cible 95, le conte, la musique et la bande dessinée, ont été mises à l’honneur. 
Les élus, les adhérents, les petits et les grands ont assisté à une soirée 
exceptionnelle où chacun a été invité à partager le pot d’anniversaire et a pu 
continuer à échanger avec les artistes très disponibles après le spectacle : Chyc 
Polhit, le conteur, Floriane Héritier, la musicienne et Olivier Martin, le dessinateur. 

 
 
 
-les actions culturelles : 
 
*le Festival des printemps sonores : thématique : la chanson française 
 

● 15 Communes : Beaumont-sur-Oise / Cormeilles-en-Parisis / Eaubonne/ 
Gonesse / Goussainville / Persan / Pierrelaye / Presles / Saint-Brice-Sous-Forêt 
/ Saint-Gratien / Sannois / Sarcelles / Taverny / Vigny / Villiers-Le-Bel. 
 

● Le Festival a été en mesure de présenter les manifestations 
suivantes : 1 concert d’ouverture à La luciole à Méry-sur-oise 
avec les Fatals Picards, 2 expositions, 3 conférences,11 concerts 
2 spectacles, 1 conte musical, 1 atelier, 1 karaoké, 1 journée 
d’étude, 1 spectacle de clôture à la BM de Taverny avec 
Mélanie Dahan Quintet. 

 
● 1183 spectateurs. 
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*le Festival du Conte en Val d’Oise :  

 23 communes ont participé : Argenteuil-Arnouville-Bezons-Champagne-sur-Oise-
Cormeilles-en-Parisis-Deuil-la-Barre-Domont-Eaubonne-Ecouen-Ermont-Franconville-
Herblay-Méry-sur-Oise-Montigny-les-Cormeilles-Montmorency-Osny-Persan-
Pontoise-Saint-Brice-sous-Forêt-Sannois-Sarcelles-Taverny-Villiers-le-Bel. 

 
 51 représentations ont été assurées par 36 conteurs.  

 
 2409 spectateurs ont bénéficié de ce Festival. 

Cible 95 a pris en charge l’ouverture à Franconville, la clôture à Bezons et la soirée des 
bibliothécaires-conteurs à Ecouen. 
Le Festival du conte est inscrit dans le paysage val d’oisien et est devenu au fil des années un 
rendez-vous très attendu par le public. 
 
 
Ce rapport d’activités 2022 est soumis aux votes : il est voté à l’unanimité. 
 

1.2 Bilan financier 
Le bilan des adhésions est présenté par type d’adhésion et le bilan financier expliqué par 
pôles de dépenses et de recettes. 
Solde bancaire au 01 janvier 2022 : 21 568,47 € 
Recettes encaissées 2022 : 26 250 € 
Dépenses débitées 2022 : 44 348,90 € 
Solde bancaire au 31 décembre 2022 : 3169,57 € 
En 2022, les recettes ont été constituées à 39 % par les adhésions (10 300 €) et à 61 % par 
les subventions : DRAC (8200 €) et CD (7750 €). 

⮚ Il est important de noter que l’Association a puisé dans ses ressources 
épargnées lors des années Covid, ce qui a permis de maintenir un rythme très 
important de propositions d’actions et de formations en 2022. 

⮚ Il n’en sera pas de même pour 2023 puisque l’année débute quasiment sans 
trésorerie qui n’a pu être épargnée par le manque/baisse de subventions 
(29 155.00€ demandé / 15 950.00€ reçu soit un écart de 13 205.00€). 

 
 
Ce rapport financier est soumis aux votes : il est voté à l’unanimité. 
 
 
Ingrid Collet, qui abandonne son poste de présidente conclut par un mot de remerciement 
pour tout le travail accompli avec le Conseil d’administration, les comités de travail et la 
participation des adhérents.  
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La brochure des bilans sera mise sur le site de Cible 95 pour toute consultation ainsi que ce 
compte-rendu. 
 
 
 
 
 
 
La partie 2023 de l’AG est animée par Hélène Nicolas, présidente d’honneur : 
 

2) Fonctionnement de l’association en 2023 et projets 2023 
 

● En raison de la démission de la Présidente, le CA se propose d’assurer le 
fonctionnement de l’association jusqu’à la fin du mandat début 2024. 

Chantal Claux, vice-présidente, Corinne Boggio, trésorière et Hélène Nicolas, présidente 
d’honneur seront les référentes.  
Cette proposition est mise au vote de l’Assemblée : elle est votée à l’unanimité. 
 

 
● Il est également proposé de coopter de nouveaux collègues qui se sont proposés pour 

aider le CA : Salomé Mendès, directrice de la BM de Goussainville, Sophie Autexier, de 
la BM de Gonesse, Esther Le Nivet, bibliothécaire jeunesse à Argenteuil et Emilie 
Dannely, DAC de Méry-sur-Oise. 

Une nouvelle répartition des tâches va être mise en place. 
Cette proposition est mise au vote de l’Assemblée : elle est votée à l’unanimité. 

 
 

 Axes prioritaires de 2023 : -établir une gestion financière qui tient compte du 
calendrier décalé des notifications de subventions et leur versement, recruter des 
intervenants moins coûteux, développer les échanges professionnels avec les 
bibliothécaires des autres associations départementales. 

Le budget prévisionnel est de 39 400 € des recettes propres estimées à 13 400 € et avec une 
demande de subvention de 10016 € à la DRAC et au CD, et 6000 € au CR.   

                                          -préparer les collègues à se présenter aux élections 2024 
pour assumer les postes de présidence, vice-présidence, trésorerie et de secrétariat 
pour avoir un bureau rapidement opérationnel. 

Cette proposition est mise au vote de l’Assemblée : elle est votée à l’unanimité. 
 

 
Projets 2023 : différentes réalisations ont déjà eu lieu : 
 

● Le plan de formation : plusieurs formations ont déjà eu lieu dans ce premier trimestre : 
Bibliothèque et écologie par le Cabinet Shaman, utilisation des marionnettes pour les 
tout-petits, la lecture à haute voix,… 

  
● Deux scènes ouvertes : l’une le 26 janvier à Taverny et la seconde dédiée à la Petite 

enfance le jeudi 9 mars  
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● Le Festival des Printemps sonores qui met à l’honneur les Femmes et qui a été lancé 

avec un concert d’ouverture qui a réuni 250 personnes à la Cave à Argenteuil. 
 

● Pouvoir assurer le Festival du Conte du 6 Novembre au 20 Décembre en réalisant un 
programme soutenu par du mécénat en vendant des encarts publicitaires et en 
montant en charge sur la communication numérique. 

 
 

● Une nécessité vitale de continuer à développer le nombre d’adhérents à Cible 95. 
 

 Développer le partenariat avec la BDVO et la DRAC en signant une Convention 
tripartite. 

 
 

3) Tarifs d’adhésion 2024 
 
Depuis 2018, les tarifs des cotisations n’ont pas changé. 
En raison de l’augmentation du coût des fournitures, du papier pour les impressions des 
programmes des festivals, de la baisse des subventions, il est proposé à l’Assemblée 
générale une augmentation de 10 % des tarifs pour 2024. 
 

     La cotisation est calculée en fonction du type d’adhérent et de la population de chaque 
collectivité, selon les tranches suivantes : 
 
 
Statuts/nombre d’habitants Tarif 2023 Tarif 2024 
Bib.associative et 
asso.culturelle 

50 € 55 € 

Commune moins 5000 
habitants 

50 € 55 € 

Commune 5000/10 000 
habitants  

100 € 110 € 

Commune 10 000 et 20 000 
hab. 

200 € 220 € 

Commune 20 000 et 30 000 
hab. 

300 € 330 € 

Commune 30 000 et 50 000 
hab. 

400 € 440 € 

Commune50 000 et 75 000 
hab. 

500 € 550   € 

Commune plus de 75 000 hab. 800 € 880 € 
   
Intercos.avec Bib.transférées   
De 1 à 5 Bibs. 800 € 880 € 
De 6 à 10 Bibs. 1000 € 1100 € 
Plus de 10 Bibs. 1200 € 1320 € 
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Coordinateur Intercos sans 
Bib.transférée 

50 € 55 € 

   
 
 
La cotisation permet aux bibliothécaires mais aussi aux personnels des villes ou 
intercommunalités : 
- de participer aux formations, aux échanges professionnels, en complément de ceux proposés 
par la BDVO, 
-de faire partie des comités qui développent les connaissances bibliothéconomiques 
- d’intégrer les Festivals et de bénéficier d’une communication globale 
-  d’assister aux visites professionnelles pour découvrir des bibliothèques innovantes 
- d’obtenir une veille professionnelle : comptes-rendus de Congrès, de journées 
professionnelles sur l’évolution du métier 
Un document récapitulant les axes de Cible 95 sera envoyé aux collègues pour justifier 
l’augmentation du tarif d’adhésion. 
 
 
Cette proposition est mise au vote de l’Assemblée : elle est votée à l’unanimité. 
 

 
 
4) Questions ou informations diverses : 

 
 
-La CCVC n’apparaît pas comme adhérente en 2022 :  la signature de la nouvelle Convention 
n’a pu s’effectuer en raison du changement de Président et de personnels. Il faut qu’en 2023 
cette signature soit officialisée. 
 
-Les frais de secrétariat qui s’élèvent à 7488 € ont augmenté au cours du dernier mandat en 
raison de l’augmentation du nombre d’heures réalisées par la prestataire. 
 
-Il est nécessaire d’accroître nos ressources, c’est pourquoi : 
* une demande de mécénat à la Fondation pour la Lecture du Crédit Mutuel a été faite 
*une vente d’encarts publicitaires va être lancée pour l’impression du Festival du Conte 
* les élus ou ex-élus du CA auront pour mission active d’augmenter le nombre de villes 
adhérentes par la mise en place de RDV. Chantal Claux, élue de Pierrelaye et vice-présidente 
animera cette mission avec ses collègues. 
*un partenariat avec la fédération des Foyers Ruraux pour toucher davantage la ruralité du 
territoire va être lancé sous l’impulsion d’Edith Andvoulie. 
 
Ces propositions ont été mises au vote de l’Assemblée : elles sont votées à 
l’unanimité. 
 

L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, Hélène Nicolas, 
présidente d’honneur, déclare la séance levée à 11h 30. 
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